

RETTET DIE LERNFREIHEIT!! RETTET DIE LERNFREIHEIT!! RETTET DIE LERNFREIHEIT



OEK. ZI. 1550 ex 1971/72

9. MRZ. 1972

DER DEKAN!

Kollegen!

ES GEHT GNADENLOS WEITER!.....

Angefangen hat's mit der Liquidierung der BYZANTINISTIK... ..

ES GEHT GNADENLOS WEITER!!!

.....dann hat man die ORIENTALISTIK zu einem Anhängsel der Altertums-
wissenschaften gemacht.....

ES GEHT GNADENLOS WEITER.....

Kürzlich waren die STAATSWISSENSCHAFTEN an der Reihe....

ES GEHT GNADENLOS WEITER.....

.....und jetzt geht's der VÖLKERKUNDE an den Kragen!!!

(von der Psychologie ganz zuschweigen!)

.....ES GEHT GNADENLOS WEITER MIT DER BESCHRÄNKUNG DER LERNFREIHEIT....

DIE FAKTEN:

Das Studienfach Völkerkunde (ETHNOLOGIE), bis dato als Fachrichtung dem Institut für VOLKSKUNDE zugeordnet, scheint als Studienrichtung auch in der NEUEN STUDIENORDNUNG auf und wird laut Beschluß des BMfU einen Lehrstuhl an unserer Fakultät erhalten. Just zu DEM Zeitpunkt, da dieses an sich erfreuliche Faktum durch Presseaussendung bekanntgegeben wird, entschließt sich das PROFESSORENKOLLEGIUM DER PHILOSOPHISCHEN FAKULTÄT in ganz erstaunlicher EILE und EINMÜTIGKEIT, den einzigen Ethnologen an dieser Universität, der das Fach während der letzten fünf Jahre als Lehrbeauftragter betreut hat, mit FADENSCHNEIDENEN Begründungen zu ENTLASSEN!!

und DAS OBWOHL im vergangenen Semester über 30 Kollegen das Fach inskribiert hatten...
OBWOHL derzeit drei Kollegen im Fach DISSERTIEREN....
OBWOHL die Lehrveranstaltungen im Vorlesungsverzeichnis angeführt sind....
OBWOHL die meisten Kollegen das Fach bereits REGULÄR inskribiert haben...
OBWOHL das Fach Ethnologie als Studienfach im neuen Studiengesetz aufscheint....
OBWOHL das BMfU die Errichtung eines Lehrstuhles für Völkerkunde (mit Spezialrichtung Lateinamerika) bereits BEWILLIGT hat (der entlassene LB ist ein international anerkannter Mexikanist):

DAS IST JEDOCH KEIN EINZELFALL!!!!

::: DAS KANN IM NÄCHSTEN SEMESTER SCHON D E I N E STUDIENRICHTUNG BETREFFEN

DIE FOLGEN sind...

- ... daß nun einige Dutzend Kollegen, teilweise schon in höheren Semestern, in ihrem Fach nicht mehr witer studieren können!
- ... daß dissertierende Kollegen IHRE DISSERTATIONEN ALS ALTPAPIER verkaufen können, wenn sie sich nicht damit abfinden wollen, als PENDLER zwischen Graz und Wien hin und herfahren zu wollen oder aber EINIGE SEMESTER warten können, bis dieser Lehrstuhl (wenn ÜBERHAUPT!) besetzt wird!

Sie werden sagen: SO DARF ES ABER NICHT WEITERGEHEN, WENN DAS WORT LERNFREIHEIT ÜBERHAUPT NOCH EINEN SINN HABEN SOLL !

DIESER MEINUNG SIND WIR AUCH!

ABER WIR BRAUCHEN EURE UNTERSTÜTZUNG UND SOLIDARITÄT !

Es geht nicht nur um die Existenz dieses Fachs, es geht vielmehr darum, daß das Wort LERNFREIHEIT nicht zur Floskel wird !

WIR BEDANKEN UNS FÜR DIE FREIHEIT, DAS STUDIEREN ZU KÖNNEN, WAS UNS VORGESCHRIEBEN WIRD !!

aber :

NUR GEMEINSAM SIND WIR STARK
GENUG, UM VERHINDERN ZU KÖNNEN,
DASS ES GNADENLOS SO WEITERGEHT !!

weitere Aktionen sind geplant!